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ANALISTA SEÑALA QUE INFLUIRÍAN EN SUS COMUNIDADES

ALCALDES DE LA PROVINCIA 
DEFINEN SUS OPCIONES 
PARA EL PLEBISCITO 2020

Carlos “El Tanque” Campos 
es internado de gravedad en 
la UCI del Hospital de Ovalle 

> Según los expertos, la intensidad del fenómeno será moderado y sus consecuencias podrían influir en el 
retraso de las cosechas en al menos dos semanas, lo que provocaría un leve aumento de los precios.

LOS EFECTOS DEL FENÓMENO DE LA NIÑA EN LA AGRICULTURA 

VECINOS DE LOS PEÑONES 
ACUSAN LABORES 
PELIGROSAS EN CANALES 

> DESDE LA LOCALIDAD DE 
LOS PEÑONES HAN VISTO CON 
PREOCUPACIÓN COMO UNO DE 
LOS CANALES REVESTIDOS CON 
MEMBRANA QUEDÓ EXPUESTO Y 
SE HA CONVERTIDO EN UN RIESGO 
PARA QUIENES TRANSITEN POR LA 
VÍA PEATONAL. AGUAS DEL VALLE Y 
LA JUNTA DE VIGILANCIA INDICARON 
QUE ESPERAN LA CULMINACIÓN 
DE UN PROYECTO PARA RETOMAR 
LABORES Y OFRECER MAYOR 
SEGURIDAD A LOS VECINOS.

El Observatorio Político de la Región de Coquimbo consultó a 
los quince alcaldes regionales sobre su decisión ante el proceso 
constituyente, asegurando que en el Limarí, cuatro de los cinco 
ediles “Aprobarían”, dejando solo al de Río Hurtado apoyando la 
alternativa oficialista.

Una insuficiencia respiratoria mantiene al goleador 
histórico de U. de Chile con los máximos cuidados 
en el recinto asistencial desde el pasado domingo, 
pero fue este martes que su condición se complicó. 
Su estado es crítico.

05

07
02

04

HISTÓRICO FUTBOLISTA

INSTITUCIONES DARÁN MAYOR SEGURIDAD

LEONEL PIZARRO

LUEGO DE DESCOLGARSE DE LA MARCHA PACÍFICA DEL LUNES 

Un detenido tras lanzar piedras a la 
Tercera Comisaría de Carabineros
Luego que culminara la marcha, una treintena de jóvenes se trasladó a la instalación  
policial y lanzaron objetos al recinto, resultando en la detención de uno de ellos.
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MATÍAS WALKER SOBRE LA JORNADA DOMINICAL

“Una nueva Constitución va a 
contribuir a generar paz social”

El parlamentario regional explica por qué apoya la opción del apruebo y por 
qué no debería ser mixta la próxima convención que redacte una eventual 
nueva carta magna. 03
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RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

importancia de participar y manifestar 
nuestra opinión. “Necesitamos escuchar 
lo que quiere la ciudadanía, y esta es la vía”. 
La autoridad agregó que “este domingo 
conoceremos la decisión de los chilenos 
frente a una nueva Constitución y de qué 
forma se trabajará para llevar adelante 
este proceso”.

¿QUÉ TAN INFLUYENTE 
PUEDE SER?

La influencia del voto del jefe comunal 
respectivo -en algunas comunas de la 
región- puede ser decidor, dice Torres, 
quien considera que en las elecciones 
presidenciales, “en las comunas ganan 
la opción que apoya el alcalde, quien es 
un tomador de decisiones y puede influir 
de manera indirecta la opinión de sus 
ciudadanos. Hay muchos ciudadanos que 
siguen al alcalde y votarán muy similar a 

Este domingo se inicia el proceso consti-
tuyente con el Plebiscito de entrada 2020, 
que consulta a los ciudadanos del país si 
se escribe o no una nueva Constitución 
Política de Chile.

Será un hito que marca precedentes, ya 
que por primera vez en la historia demo-
crática chilena se preguntará a las perso-
nas habilitadas para sufragar si quieren 
modificar la actual Carta Fundamental 
que rige desde 1980.

Bajo este contexto, el Observatorio Político 
de la región de Coquimbo consultó a los 
quince alcaldes de la región sobre su 
intención de voto para este domingo, si 
apoyan el Apruebo o el Rechazo en una 
nueva construcción de Constitución. 
En la provincia de Limarí, y siguiendo 
sus tendencias políticas, los alcaldes de 
Combarbalá, Punitaqui y Monte Patria se 
inclinarían por el Apruebo.

Consultados desde El Ovallino, el al-
calde Pedro Castillo sostuvo que “hay 
unos aspectos que son muy relevantes 
sobre todo con los derechos de los ciu-
dadanos, por ejemplo, en la ruralidad en 
bienes que nos parecen que son de uso 
común, como el acceso al agua, el acceso 
a los servicios básicos, cómo se puede 
resguardar el progreso de las personas 
en lugares más apartados de nuestra 
región no solo dependa de evaluaciones 
socioeconómicas que realiza el ministerio 
de Desarrollo Social, sino por una decisión 
de nuestro país en acceder al agua, luz 
telecomunicaciones”.

Asimismo, el alcalde Carlos Araya de 
Punitaqui señaló que “necesitamos hacer 
un mejor Chile, es hora de hacer historia. 
Chile necesita un cambio. Este 25 de octu-
bre yo apruebo una nueva Constitución 
con Convención Constituyente, donde la 
voz de todas y todos aporten para vuestra 
Carta Fundamental”.

El Observatorio Político se comunicó 
en algunos casos personalmente con los 
alcaldes y en otros con su personal más 
cercano para conocer su intención de voto.

“En algunos casos obvios como 
Coquimbo, La Serena, o a aquellos que 
siempre dieron a conocer su voto dimos 
por hecho que votarían por Apruebo o 
Rechazo, pero muchos municipios como 
Paihuano, Río, Hurtado, Punitaqui, Illapel, 
Salamanca, nos comunicamos con los 
propios alcaldes o asesores y jefes de 
prensa”, señaló Miguel Torres, analista 
político y director del Observatorio Político.

Mientras que alcalde Río, Gary Valenzuela, 
les comunicó por teléfono que apoyaría 
el Rechazo a una nueva Constitución.

De igual forma, trataron de conocer 
el punto de vista del alcalde de Ovalle, 
Claudio Rentería, pero solo pudieron 
tenerla confirmación de voto a través de 
colaboradores cercanos.

“No pudimos llegar directamente con 
el alcalde, pero sí a través de asesores 
y personas cercanas a él, quienes nos 
dijeron que iba a votar Apruebo. Esta 
recolección de datos la estamos haciendo 
hace un mes y nos demoramos en que 
algunos nos contestaran, como el alcalde 
de Salamanca”, dijo el analista político.

Consultado por El Ovallino, el alcalde 
valoró la instancia democrática que tendrá 
Chile este domingo e hizo hincapié en la 

¿Cuál es la intención 
de voto de los alcaldes de 
la provincia para el Plebiscito?

lo que dice el alcalde”, considera.
Eso sí, Torres señala que esta realidad 

se puede establecer con más frecuencia 
en las comunas con menor población, a 
excepción de lo que ocurre en Coquimbo, 
La Serena y Ovalle. “En las comunas más 
grandes hay más diversidad electoral, en 
cambio de las más pequeñas, existiendo 
menor difusión”.

¿POR QUÉ SABER 
LA OPINIÓN DEL JEFE COMUNAL?

Para el analista político, conocer la in-
tención de voto del respectivo alcalde 
comunal puede entregar matices de 
transparencia al resto de sus habitantes.

“Sabemos que la política está muy des-
legitimizada, los políticos lo están, hay 
muchas sospechas respecto a lo que dicen 
y/o hacen, transparentar las posiciones 
ayudan a que los políticos enfrenten de 
mejor manera a sus ciudadanos, a sus 
electores, y ayuda a la generación de 
una política transparente, sobre todo a 
los alcaldes en tiempos de elecciones”.

“Me parece que es algo esencial, en 
honor a la transparencia y la democracia 
que los vecinos puedan conocer las po-
siciones políticas que puedan tener sus 
representantes y no veo motivos para 
que se oculte esto”, cerró el jefe comunal 
de Combarbalá. o1001i

PODRÍAN INFLUIR EN SUS COMUNIDADES, DICE ANALISTA

Este domingo a partir de las 08.00 horas estarán habilitadas las mesas para escoger o no la redacción de una nueva Constitución.
CEDIDA

El Observatorio Político de la Región de Coquimbo consultó a 
los quince alcaldes de la región su opción de cara al proceso 
constituyente que se inicia este domingo. En el Limarí, cuatro 
de los cinco alcaldes irían por el Apruebo, dejando solo al edil 
de Río Hurtado apoyando la opción oficialista.

“TRANSPARENTAR LAS 
POSICIONES AYUDAN A QUE 
LOS POLÍTICOS ENFRENTEN 
DE MEJOR MANERA A 
SUS CIUDADANOS, A SUS 
ELECTORES, Y AYUDA A 
LA GENERACIÓN DE UNA 
POLÍTICA TRANSPARENTE, 
SOBRE TODO A LOS 
ALCALDES”

OBSERVATORIO 
POLÍTICO REGIÓN DE COQUIMBO
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REMATE JUDICIAL EN OVALLE
UN AUTOMOVIL MARCA NISSAN, 

MODELO TIIDA, AÑO 2012, PATENTE DHTS.98

Remate Judicial ordenado por el 28° Juzgado Civil de 
Santiago, en la causa: BK SPA /  GALLEGUILLOS, Rol 
C-23951-18. Se llevará a efecto el día VIERNES 23 de 
OCTUBRE a las 11:30 Hrs, en calle Arauco N° 483, casi 
esquina Tangue, (lugar destinado a estacionamiento).
Comisión 12 % más impuestos, pago EN EFECTIVO, 
exhibición desde el día jueves 22 en horas de oficina y 
en lugar de remate.

RUBEN GOTTREUX SALAS
RNM. 566 / F +56991672844 / OVALLE

“Una nueva Constitución 
va a contribuir a generar paz social”

MATÍAS WALKER SOBRE EL PLEBISCITO 2020

El parlamentario regional 
explica por qué apoya la 
opción del apruebo y por 
qué no debería ser mixta 
la próxima convención que 
redacte una eventual nueva 
carta magna.

En menos de una semana el país pre-
senciará una jornada que podría marcar 
un hito en la historia republicana, tener 
la posibilidad los electores de acudir a 
las urnas a responder si desean o no una 
nueva Constitución para Chile.

En este sentido el diputado regional 
Matías Walker (DC) mostró su apoyo por la 
opción del Apruebo y vaticinó que podría 
suceder el a partir del lunes 26, una vez que 
el Servel anuncie cuál opción resultó con 
más votos en la jornada dominical.

¿Por qué votar por la opción Apruebo?
-“Votar por el apruebo significa iniciar un 

proceso constituyente en el cual por primera 
vez en la historia de Chile vamos a escribir 
una Constitución en democracia. Esperamos 
que sea a través de una convención cien 
por ciento elegida por la ciudadanía, que 
además es la única que asegura paridad 
entre hombres y mujeres, porque la otra 
opción, la de la convención mista, estaría 
conformada en un 50% con parlamenta-
rios, y donde no es posible garantizar que 
exista paridad. Chile tiene que mantener 
las buenas cosas que hemos construido 
en los últimos 30 años, principalmente 
por el crecimiento económico y por la 
reducción de la pobreza. Pero yo siento 
que necesitamos un nuevo contrato social, 
y eso es una nueva Constitución. Acá se 
inicia un proceso Constituyente en el que 
representantes elegidos por la ciudadanía 
van a poder concordar en una nueva carta 
fundamental, que no parte de cero ya que 
tenemos una trayectoria constitucional, 
en el respeto al carácter de República 
Democrática del país, de los tratados in-
ternacionales ratificados por Chile y a la 
separación de poderes del Estado, entre 
otros aspectos. Hay que recordar también 
que cuando la convención proponga el 
texto de la nueva Constitución habrá un 
referéndum ratificativo, en la que los ciu-
dadanos libremente van a poder aprobar o 
no el texto de la nueva Constitución. Esto es 
el inicio de un camino que yo creo que va a 
contribuir a generar paz social en nuestro 
país que es algo que necesitamos mucho”.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Matías Walker: el apruebo ayudará a generar paz social
LAUTARO CARMONA

¿Qué cree que sucederá el lunes 26?
-“Yo creo que vamos a tener un claro 

triunfo de la convención constitucio-
nal, y por lo tanto una tranquilidad a la 
población de que van a haber cambios, 
pero que estos cambios se van a canalizar 
por una vía democrática, en paz, y por 
un camino institucional que vamos a 
elegir en abril de 2021, donde habrá una 
etapa en la que los constituyentes van a 
poder dialogar y van a poder ponerse de 
acuerdo, porque de hecho, las reglas del 
proceso constituyente están diseñadas 
de tal manera que se requiere dos tercios 
de acuerdo para generar cada uno de 
los capítulos de la nueva constitución, y 
eso es garantía de que no va a haber una 
mayoría circunstancial que va a intentar 
imponer un proceso constitucional a una 

minoría sino que será una constitución 
donde las miradas de unos y otros estén 
plenamente representadas”.

¿Si no gana la opción del apruebo, cuál 
sería la posición de un área política?

-“Respetar el resultado electoral, como 
corresponde a los demócratas. Ambas 
opciones son válidas pero hoy creemos 
que lo mejor para Chile es la opción del 
apruebo y la convención constitucional.

¿Hay organización en la provincia 
del Limarí que garantice la victoria del 
Apruebo?

-“Esto es un proceso que más que los 
partidos políticos le corresponde a los 
ciudadanos. A los ciudadanos que en su 
gran mayoría salieron en octubre del año 
pasado a las calles exigiendo cambios, 
pero dentro de la institucionalidad, sin 
violencia”.

Consultado sobre cuál deberá ser el 
llamado para esta semana, el par-
lamentario indicó que el llamado es 
a no caer en provocaciones.
“Hay que rechazar la violencia, 
rechazar las provocaciones, ir a 
votar el domingo, recordar hacerlo 
con lápiz pasta azul, no ir con dis-
tintivos de ninguna de las opciones 
del plebiscito. Votar tranquilos y 
en calma y recordar que no habrá 
restricciones sanitarias diferentes 
el día del plebiscito así que las per-
sonas van a poder trasladarse con 
total tranquilidad, para que apro-
vechen esta oportunidad histórica 
para Chile”.

SIN VIOLENCIA
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Una de las consecuencias del retraso de algunos cultivos producto del fenómeno meteoroló-
gico implicaría un mayor gasto de agua. 

LAUTARO CARMONA

Según los expertos, la intensidad del fenómeno será moderado 
y sus consecuencias podrían influir en el retraso de las 
cosechas en al menos dos semanas, lo que significaría 
un leve aumento de los precios. Se estima que esta fase 
meteorológica se extienda hasta marzo del 2021.

Los efectos que 
provocaría el fenómeno 
de La Niña en la agricultura

REGIÓN

Frente a los análisis realizados en el área 
meteorológica del Centro de Estudios 
Avanzado en Zonas Áridas (CEAZA), du-
rante el trimestre de septiembre, octubre 
y noviembre, el fenómeno de La Niña, se 
instala en el territorio para extenderse 
hasta marzo del 2021.

Luis Muñoz, meteorólogo del CEAZA 
detalló que, “tal como ya se ha observado 
durante septiembre y principios de octu-
bre, la primavera se presentará en varios 
lugares con temperaturas más bajas de 
lo normal, principalmente en la costa, 
en relación a temperaturas mínimas y 
máximas, así como también en los valles, 
en cuanto a temperaturas mínimas”.

Respecto al verano, Muñoz plantea que 
se podría comportar de una manera 
similar a la primavera. “Las temperaturas 
máximas en los valles de la Región de 

Coquimbo también podrían ser bajo 
lo normal”.

Sin embargo, el meteorólogo recalca que 
“no se descarta que se registren olas de calor 
o eventos extremos de altas temperaturas 
durante la temporada estival, ya que estas 
son situaciones puntuales y no guardan 
total relación con un fenómeno (como 
lo es La Niña) que modifica parámetros 
meteorológicos a niveles mensuales o 
trimestrales”.

¿QUÉ PASA CON LA AGRICULTURA? 
Ante este fenómeno y el cómo afecta-

ría en el rubro de la agricultura, Pablo 
Álvarez, académico del Departamento de 
Agronomía de la Universidad de La Serena 
y director del Laboratorio PROMMRA, ex-
plicó que a pesar de encontrarse bajo esta 
fase, será de una intensidad moderada.

“Las temperaturas van a disminuir bajo 

ROMINA NAVEA R.
Ovalle

Las que son tardías, seguirán siéndolo”.
Esto se debe a que el desarrollo de los 

cultivos se atrasa según indica el profe-
sional, ya que en “los frutales que son 
tempraneros, el fenómeno puede generar 
un efecto de un pequeño retraso en las 
fechas de cosechas y eso si puede afectar 
eventualmente los precios. Aun así, no 
aparece como un efecto tan significativo 
en la agricultura”, reconoce el experto.

Otra de las consecuencias que provoca el 
retraso del desarrollo de los cultivos, es el 
aumento del consumo hídrico. El director 
de PROMMRA, sostuvo que esto se debe 
a que al estar más días en proceso, “en el 
fondo se alarga el periodo de crecimiento, 
entonces son más días de demandas de 
agua. Pero se compensa con una leve 
disminución de la evaporación”, finalizó. 

los promedios entre los meses de prima-
vera y verano, y eso va a provocar en la 
agricultura que haya un periodo de los 
crecimientos de los cultivos más largos”, 
sostuvo Álvarez. 

Este efecto se debe a que los cultivos 
crecen por acumulación de temperatura, 
en función de la cantidad de calor que 
se encuentra  y de radiación. En el caso 
de que las temperaturas bajen,  puede 
ocurrir que las cosechas se retrasen de 
10 a 15 días. “Aquello que estábamos acos-
tumbrados a hacer en una fecha normal, 
en esta oportunidad, lo que va a ocurrir 
es que se va a desplazar dos semanas. Las 
cosechas se van a retrasar levemente y 
no para todas las especies o variedades. 

TAL COMO YA SE 
HA OBSERVADO 
DURANTE SEPTIEMBRE 
Y PRINCIPIOS DE 
OCTUBRE, LA PRIMAVERA 
SE PRESENTARÁ EN 
VARIOS LUGARES CON 
TEMPERATURAS MÁS 
BAJAS DE LO NORMAL, 
PRINCIPALMENTE EN LA 
COSTA”.
LUIS MUÑOZ
METEORÓLOGO CEAZA

LO QUE VA A OCURRIR ES 
QUE SE VA A DESPLAZAR 
DOS SEMANAS. LAS 
COSECHAS SE VAN A 
RETRASAR LEVEMENTE 
Y NO PARA TODAS LAS 
ESPECIES O VARIEDADES. 
LAS QUE SON TARDÍAS, 
SEGUIRÁN SIÉNDOLO”.

PABLO ÁLVAREZ
DIRECTOR PROMMRA

La Organización Meteorológica Mundial define a “La Niña” como un enfriamiento 
anómalo de las temperaturas del océano en la región del Pacífico, lo que provoca 
fuertes bajadas de temperatura (heladas) acompañadas de fenómenos extremos 
como intensas lluvias o prolongadas sequías que pueden durar hasta 18 meses. 
Las consecuencias que se podrían provocar en esta fase meteorológica  son: pro-
blemas en la producción, incremento de los precios y aumento de la inseguridad 
alimentaria. 

¿CÓMO AFECTA EL FENÓMENO DE LA NIÑA?
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Desde la localidad de Los Peñones han visto con preocupación 
como uno de los canales revestidos con membrana quedó 
expuesto y se ha convertido en un riesgo para quienes transiten 
por la vía peatonal. Aguas del Valle y la Junta de Vigilancia 
indicaron que esperan la culminación de un proyecto para 
retomar labores y ofrecer mayor seguridad a los vecinos.

Vecinos de Los Peñones 
acusan labores peligrosas 
en canales de la zona

INSTITUCIONES APUESTAN POR BRINDAR MAYOR SEGURIDAD

Como una obra que reviste cierto riesgo y 
peligro para la comunidad vecina, definie-
ron habitantes de la zona de Los Peñones, 
las labores de canalización de uno de las 
vertientes del Río Limarí en esa zona de la 
entrada al área urbana de Ovalle.

“Los vecinos del sector Los Peñones y 
Potrerillos Bajos acusamos un mal trabajo 

que hizo la empresa por la orilla del río, 
debajo del puente Fiscal, en el que hicieron 
un canal revestid con membrana plástica 
pero sin ningún tipo de señal ni cercado, 
y se han caído perros del sector y algunas 
personas han estado a punto de caerse”, 
denunció a El Ovallino Patricia Santander, 
vecina de la localidad.

Esta trabajo, que se remonta a media-
dos de septiembre y habría terminado a 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

gional Aguas del Valle, el subgerente zonal 
Limarí – Choapa, Alejandro Salazar, advirtió 
que el canal Romeral no es infraestructura 
ni propiedad de Aguas del Valle, aunque han 
hecho labores en conjunto para garantizar 
la seguridad de la comunidad.

“A fines de julio se produjo un deslizamien-
to de tierra que afectó el funcionamiento del 
canal Romeral, situación que podría tener 
relación con una filtración ocurrida en el 
sector, por ello, en coordinación con la Junta 
de Vigilancia del Río Limarí, y en el contexto 
de un convenio de cooperación mutua 
entre la Sanitaria y la Junta de Vigilancia, 
realizamos trabajos de recanalización de 
las aguas para restablecer la operación de 
éste. Adicionalmente, estamos a la espera 
de las autorizaciones necesarias para poder 
retomar a la brevedad la reparación en el 
sector de la línea férrea, manteniendo el 
lugar cercado y señalizado”, indicó Salazar.

Por su parte el presidente de la Junta 
de Vigilancia del Río Limarí, José Eugenio 
González, destacó que están abiertos a 
buscar una solución para el problema 
que afecta a los vecinos de la zona.

“Nosotros estamos llanos a conversar 
con la comunidad del sector para buscar 
una solución, y hasta ahora no nos ha-
bían hecho el reclamo por que se había 
revestido un pedazo del canal. Estamos 
disponibles siempre para conversar. Ahora 
estamos por presentar un proyecto a la 
Comisión Nacional de Riego para entubar 
ese sector y dar seguridad a los vecinos”, 
indicó González.

principios de octubre, pero dejando un 
riesgo para los vecinos del sector, sobre 
todo para los niños.

“Ese trabajo no tiene señalética ni adver-
tencias de ningún ni rejas que delimiten. 
Este domingo se cayó un perro al canal 
y una joven se tiró para sacarlo, porque 
el animal no podía salir por sus propios 
medios. Luego la joven no podía salir y 
tuvo que ser auxiliada por personas que 
iban pasando. Por allí pasan niños, traba-
jadores, estudiantes y hasta crianceros 
con sus cabras, y es un riesgo para todos”, 
advirtió Santander.

Señaló la vecina que es una parte donde 
concurren muchas personas y que tras 
las labores se ha convertido en un riesgo 
para todos.

“Queremos por favor que se tomen cartas 
en el asunto, que se coloquen protecciones 
o que entuben el canal, en lugar de hacer 
el trabajo con ese tipo de membrana que 
puede causar un accidente en cualquier 
momento”.

Otro de los problemas que acusan los 
vecinos tiene que ver con el deslave de 
una de las zonas tras la filtración de agua 
de uno de los estanques superiores y que 
habría afectado uno de los tramos de la 
línea, dejando en riesgo el camino que 
utilizan los habitantes de la localidad de 
Puntillas.

TRABAJO CONJUNTO
En tanto desde la empresa sanitaria re-
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Un detenido tras lanzar 
piedras a la Comisaría de Carabineros

LUEGO DE DESCOLGARSE DE LA MARCHA PACÍFICA DEL LUNES 

Luego que culminara la 
marcha de manera pacífica 
que impulsaba la opción del 
Apruebo, una treintena de 
jóvenes se trasladó a la 3ra 
Comisaría de Carabineros y 
lanzaron piedras al recinto, 
resultando en la detención de 
uno de ellos.

La tarde del martes y luego que la 
cicletada y marcha de partidarios de 
la opción del Apruebo concluyeran 
de manera pacífica un recorrido por 
diversas calle y avenidas de la ciudad 
de Ovalle, una  treintena de personas 
se separó del grupo y llegó hasta la 
tercera comisaría de Carabineros de 
Ovalle, atacando con piedras al cuartel 
policial dejando como consecuencia 
diversos vidrios rotos en el segundo 
piso de la unidad.

“Aquí lo que hubo, es un ataque a la 
comunidad. Cuando los antisociales 
dañan una comisaría, dañan directa-
mente a las personas que concurren a 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Una persona resultó detenida tras lanzar piedras a la 3ra Comisaría de Carabineros de Ovalle, tras separarse de la marcha pacífica del pasado 
lunes

EL OVALLINO

ella, y que se apoyan en Carabineros para 
resguardar su seguridad. Pero además, 
dañan a los propios manifestantes, que 
buscan de manera pacífica, establecer 
un punto de vista. Aquí debemos hacer 
una separación entre quienes se mani-
fiestan, y quienes actúan con el único 
objetivo de alterar el orden público”, 
indicó el Prefecto de Limarí, Coronel 

Luis Ramírez.
Desde la institución se aseguró que 

actuaron conforme al protocolo, lla-
mando primero a deponer la actitud, y 
procediendo con elementos disuasivos 
tras la negativa de los sujetos. 

El procedimiento, finalizó con un 
hombre de 20 años detenido de manera 
flagrante, justo en momentos en que 

encendía barricadas y causaba daños 
al cuartel. 

El individuo pasó a control de deten-
ción este martes por daños fiscales 
y desorden, quedando  en libertad, 
con arraigo nacional y prohibición 
de acercarse a la Comisaría. Además, 
se estableció un plazo de 60 días de 
investigación.

Diez de los nuevos contagios de la región en la 
jornada pertenecen a la provincia del Limarí

REFERENCIAL / EFE

Balance Covid-19: Casos activos de la región bajan de los 300
REPORTE REGIONAL

La zona registra 22 casos (3 de La 
Serena, 8 de Coquimbo, 1 de Paihuano, 
8 de Ovalle, 1 de Combarbalá y 1 de 
Monte Patria), llegando a un total de 
12.513 casos acumulados.

Las autoridades regionales entrega-
ron un nuevo reporte sanitario con 
la situación local del Coronavirus, 
destacando el descenso de los casos 
activos.

“Hoy quiero destacar principalmente 
que hemos bajado de los 300 casos 
activos de la enfermedad, llegando 
a un total de 292 pacientes que se 
mantienen con contagio activo de 
la enfermedad”, destacó el seremi de 
Salud, Alejandro García.

En cuanto a los nuevos contagios, la 
región registra 22 casos (3 de La Serena, 
8 de Coquimbo, 1 de Paihuano, 8 de 
Ovalle, 1 de Combarbalá y 1 de Monte 
Patria), llegando a un total de 12.513 
casos acumulados.

En cuanto a la estrategia de residen-
cias sanitarias, la cobertura alcanza 
un 19% de ocupación, con 216 habi-
taciones disponibles “Reiteramos el 

para cumplir de manera efectiva su 
cuarentena”, agregó el Seremi García.

RED ASISTENCIAL
El director (S) del Servicio de Salud 

Coquimbo, Edgardo González, entre-
gó el balance de la Red Asistencial, 
informando que hoy la ocupación 
de camas alcanza un 77%.

“De las 1.209 camas de dotación actual, 
260 se encuentran disponibles. Y en 
relación a las camas de las Unidades 
de Pacientes Críticos, contamos con 7 

camas UCI, que son aquellas que tienen 
ventiladores mecánicos, y 10 UTI”, señaló.

En cuanto al reporte de pacientes 
hospitalizados por Covid-19 en la región, 
la autoridad informó que “47 personas 
permanecen internadas producto del 
virus, de las cuales 13 están graves y co-
nectadas a ventilación mecánica: 1 en el 
Hospital de Coquimbo, 3 en el Hospital 
de La Serena, 7 en el Hospital de Ovalle, 
1 en el Hospital de Contingencia y 1 en 
la Clínica Red Salud Elqui. Además, 
quisiera informar que contamos con 26 
personas en hospitalización domiciliaria 
producto del Covid”, detalló.

Finalmente, en relación al reporte del 
personal de salud afectado por el virus, 
informó que 24 funcionarios del Servicio 
de Salud y de los hospitales han dado 
positivo al virus, y 31 se encuentran en 
cuarentena preventiva. Mientras que, en 
la Atención Primaria de Salud (APS), 5 
funcionarios han dado positivo al virus 
y 21 se mantienen en cuarentena.

EQUIPO EL DÍA
Ovalle

llamado a todos los casos confirmados y 
sospechosos de Coronavirus de nuestra 
región a optar por uno de estos recintos 
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Carlos Campos es internado de gravedad 
en la UCI del Hospital de Ovalle

EL POPULAR “TANQUE”

Una insuficiencia respiratoria 
mantiene al goleador 
histórico de U. de Chile con 
los máximos cuidados en el 
recinto asistencial desde el 
pasado domingo, pero fue 
este martes que su condición 
se complicó. Su estado es 
crítico.

Durante todo el 2020, Carlos Campos, mejor 
conocido como el “Tanque” permanece 
viviendo con la familia de uno de sus hijos 
en la comuna de Ovalle. La pandemia, eso 
sí, lo ha mantenido recluido al interior del 
hogar, protegiéndose de un virus que ataca 
principalmente a adultos mayores.

El “Tanque” que acostumbró a romper 
redes como buen centrodelantero, brilló 
en la década de 1960 con dos camisetas. La 
primera con el recordado Ballet Azul, equipo 
dirigido por el Zorro Luis Álamos que marcó 
una generación en cuanto al espectáculo 
que daba en cancha. Múltiple campeón con 
U. de Chile, supo ser el máximo goleador 
del club, con un registro que se mantiene 
hasta la actualidad con 199 goles.

La segunda camiseta fue con la selección 

RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

Carlos Campos en su casa de Ovalle, en una entrevista concedida a El Ovallino en septiembre 
del 2019.

LEONEL PIZARRO

chilena. “La Roja” la tatuó en su piel para los 
Mundiales de Chile 1962 y de Inglaterra 1966.

Con su pasado como gran estrella, Campos 
se dedicó en el último tiempo a cuidar 
de su salud, sus problemas en las rodillas 
y la afección cardíaca que lo mantuvo 
internado en la Clínica Elqui de La Serena 
durante agosto. A eso se sumó una infección 
urinaria que “para su edad es delicado, “se 
complicó y por eso se tuvo que trasladar a 
la clínica Elqui en La Serena, se mantiene 
en la UCI, estando estable en su gravedad”, 
precisó Mónica Fuentes, esposa de Carlos 
Campos hijo, en agosto pasado.

Pero este domingo el “Tanque” volvió a un 
recinto asistencial, ya que mantuvo algunos 
problemas para respirar. Por precaución, 
la familia se dirigió con él hasta el Hospital 
Provincia de Ovalle.

Después de una serie de exámenes, los 
médicos decidieron internarlo para su 
evaluación, manteniéndose estable. Sin 
embargo, durante la mañana de este martes 
se descompensó “y no tuvieron tiempo ni 
siquiera de avisarle a su hijo para entubar-
lo. Fue todo rápido. Según explicaron los 
médicos, estaría reteniendo oxígeno, y se 
estaría acumulando, siendo grave”, contó 

Mónica a El Ovallino.
“La situación es delicada”, cuenta Mónica, 

quien pide a todos los seguidores del his-
tórico goleador que mantengan la fe y los 
pensamientos para que Campos pueda 
tener una recuperación.

El estado de salud es crítico, su cuadro se 
agudizó mucho más, lo que provocó una 
grave insuficiencia respiratoria, mante-
niéndose internado en la UCI del recinto 
asistencial.

El pasado domingo se le practicó un 
examen PCR, descartándose que tuviera 
Covid-19.

Su familia ora por su recuperación, para 
que vuelva a compartir en su casa en la 
villa El Portal y para que vuelva a hablar de 
fútbol, la máxima pasión del “Tanque”, que 
pese a los 83 años, sigue batallando contra 
la enfermedad. o1002i

“FUE TODO RÁPIDO. SEGÚN 
EXPLICARON LOS MÉDICOS, 
ESTARÍA RETENIENDO 
OXÍGENO, Y SE ESTARÍA 
ACUMULANDO, SIENDO 
GRAVE”

MÓNICA FUENTES
FAMILIAR CARLOS “TANQUE” CAMPOS

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 
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Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
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www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

GENERALES

VENTAS

Remate a mejor oferta equipa-
miento para cafetería, precio 
base $ 2.000.000, teléfono para 
coordinar visita de exhibición 
+56934153683 

OCUPACIO NES

SE NECESITA

“ Empresa con operaciones en 
Tierra amarilla necesita contra-

tar a eléctrico planta de chan-
cado” Requisitos: Conocimiento 
y experiencia en programación 
PLC, variadores de frecuencia 
e instrumentación. 5 años de 
experiencia demostrable en el 
cargo. Titulo técnico en instru-
mentación o similar al cargo. 
Interesados, enviar curriculum 
vitae al mail: sandra.loza@
besalco.cl 

Vendedora/Cajera para local de 
popcorn Pop Sweet ubicado en 
Jumbo Ruta 5. Sábados y Domin-
gos turnos de 6,5 horas+colación 

$15.000/día Liquido, Contrato F: 
paulina@popsweet.cl

Buscamos emprendedores de 
todo Chile, para trabajar por 
Internet desde su casa, rubro 
Cosméticos y Nutrición, con-
tactarse al +56994256496 F: 
emprendeori@gmail.com

Se necesitan Garzon@s, Ayu-
dantes de cocina, con o sin 
experiencia. Jornada Laboral 
completa o parcial. Interesados 
enviar curriculum a recursos-
humanos@sushiandflowers.cl
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Fase 3: Paulatina 
reactivación de restaurantes Ovalle 

HACIA EL DESCONFINAMIENTO

Diversos locales comenzaron 
a abrir durante esta semana 
luego de casi siete meses 
de receso. Muchos de ellos 
no cuentan con terraza o 
espacios abiertos, estos 
locatarios se reunieron con 
las autoridades para definir 
alguna alternativa y lograr 
su funcionamiento en esta 
etapa. 

Desde este lunes que restaurantes y cafés 
pudieron volver a funcionar tras cerca de 
siete meses sin recibir clientes mediante 
las exigencias sanitarias que rigen en el 
país por la pandemia de Coronarvirus. 
Luego de cambio de fase en el plan de 
Gobierno “Paso a Paso”, diversos locales 
comenzaron a reabrir esta semana en la 
ciudad de Ovalle. 

Respecto a las restricciones que aún 
existen en esta etapa, solo los restaurantes 
y cafés que cuenten o puedan habilitar 
espacios abiertos  y terrazas,  podrán 
abrir al público. Parte de las exigencias 
sanitarias establecidas por el Minsal, es 
que cada local tenga  una separación de 
dos metros entre las mesas o bien, con un 
25% de aforo, exigiendo el uso de mascari-
llas, alcohol gel y distanciamiento social.

En el restaurante Sibari Ovalle, espe-
ran este fin de semana poder comenzar 
a funcionar. El propietario Juan Carlos 
Cordero, señaló respecto a las medidas 
que, “estamos basándonos en el protocolo 
que nos entregó Minsal y además esta-
mos tomando nuestras propias normas. 
Estamos trabajando con un prevencio-
nista de riesgo para que no se nos escape 
ningún detalle. Pensamos abrir este fin 
de semana, porque nuestra prioridad 
es más que contabilizar las mesas, es la 
seguridad para que no volvamos atrás”, 
explicó. 

Como medidas propias, el propietario 
explico que en la atención de los clientes, 
también se considerarán medidas preven-
tivas. “Vamos a tener habilitado el código 
QR para la carta, dispensadores de alcohol 
gel y mascarillas para quién necesite”. 

En la misma línea y para evitar la ma-
nipulación de más de una personas, los 
protocolos sanitarios  recomiendan no 
usar menú físicos, reducir el uso de al-
cuzas y otros elementos que sean de uso 

ROMINA NAVEA R. 
Ovalle

Resert Restogame, aún seguirá atendiendo con retiro en local o delivery. 
CEDIDA

Sibari Ovalle espera abrir sus puertas este viernes. CEDIDA

común, los que deberán ser sanitizados 
luego de cada uso. 

ESPERA DE LA FASE 4
En el caso del restaurante “Reset 

Restogame”, aún no podrá reactivar la 
opción de atención en el local, tras no 
tener las condiciones exigidas por el 
Minsal. “Por el momento nosotros no 
podemos abrir porque no tenemos te-

rraza. Ahí esta disparidad entre los locales 
que tienes espacios habilitados y los que 
no.  Nosotros hasta la fase 4 seguiremos 
funcionando con retiro en local y deli-
very, no tenemos otra opción”, explica 
el propietario, Rodolfo Salinas. 

En cuanto a la posibilidad de una apertura 
en fase 3, Salinas precisa que se encuentran 
en reuniones con el municipio ovallino 
para buscar alguna alternativa mientras 
la comuna se mantenga en esta etapa. 
“Durante este martes se discutió la mis-
ma situación que tienen varios locales”.

CLIENTES 

Dentro de las medidas preventivas, tam-
bién se considera el autocuidado de los 
clientes y en ese sentido, la subsecretaria de 
Salud Pública, Paula Daza detalló durante 
una jornada de apertura en Santiago,  que 
las mascarilla para consumir alimentos, “no 
puede ser dejada sobre la mesa, sino que 
se debe sacar y dejar en una bolsa limpia, 
o guardarse en la cartera o en el bolsillo”.

Además explicó que si bien, no existe una 
prohibición de fumar en espacios abiertos, 
el ministerio de Salud no recomienda 
esta acción por los peligros de contagio.

“ESTAMOS BASÁNDONOS 
EN EL PROTOCOLO QUE 
NOS ENTREGÓ MINSAL 
Y ADEMÁS ESTAMOS 
TOMANDO NUESTRAS 
PROPIAS NORMAS. ESTAMOS 
TRABAJANDO CON UN 
PREVENCIONISTA”

JUAN CARLOS CORDERO
PROPIETARIO SIBARI OVALLE
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